
 

 

守山まるごと活性化プラン検討委員会　学区別会議　ニュースレター

■お問い合わせ 

守山市政策調整部みらい政策課 
〒524-8585 守山市吉身二丁目５番 22号 
℡：077-582-1162 e-mail：miraiseisaku@city.moriyama.lg.jp 

 

 

 

平成 25 年 7 月 24 日（水）午後 7 時半から吉身会館において、守山まるごと

活性化プラン検討委員会の第 2 回学区別会議を開催しました。 

最初に「守山まるごと活性化プラン」の目指すもの、検討の進め方などについ

て事務局から説明がありました。その後、学区にお住まいの住民 25 名、滋賀県

立大学の濱﨑先生や学生さんも一緒になって、「地域の特徴、良いところ」、「地域

のたからもの」について話し合いが行われ、最後に参加者同士で共有しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ ４つのテーブルに分かれ、それぞれの『地域の特徴、良いところ』、

そして『たからもの（今まで大事にしてきたものや文化、自慢でき

るものなど）』を話し合いました。 

○ 『地域の特徴や良いところ』では、JR 守山駅から近いことや商業

施設や病院、公共施設が集積していることから「利便性が高い」と

の意見があげられ、それに伴う「新住民の増加」があげられました。

しかし、「新旧住民の交流が盛ん」に行われている自治会がある一方で、「新旧住民のつながり不

足」を問題としている自治会があることが浮かび上がりました。 

○ 『たからもの』では、吉身学区には多くの川が流れていることから『豊富な水資源、水辺やその

周りに生息する動植物』にまつわるものが多く、それに関連して「ホタル」や「ハリヨ」があげ

られました。また、『人が行き交う中山道・守山宿、昔から受け継がれている史跡、地域に守られ

ている寺社仏閣』があげられ、それら資源を活用した歴史ウォークが行われています。 

 

 

■当日のプログラム 

①挨拶：三宅学区長より 

②内容説明：プランの内容と検討方法、会議当日のプログラム内容 

③テーブルに分かれて意見交換：『地域の特徴、良いところ』、 

『地域のたからもの』さがし 

④結果の発表・共有：テーブル毎で話し合った内容を発表して共有 
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■滋賀県立大学 濱﨑先生のコメント 

いちばん一番、川・水路に触れられたものが多かったように思う。それに伴ってホタルが
あげられた。守山市の地図を見ると、川の数が非常に多く、川の形状が曲がっているとこ
ろがたくさんあり、これがまちの魅力となっている。他にも、中山道や公園、遺跡があり、
これらは守山のたからとして、次につなげていけたらと思っている。 

学区別会議の様子 

テーブル毎に吉身学区の『特徴、良いところ』、『たからもの』について話し合いました 

▲テーブル毎に話し合いました 

■三宅学区長の挨拶（抜粋） 

学区別会議を開催するにあたり、臨時自治会長会議を開催し、どのようにまとめていくか話し合いをした。

その結果、まずは誇りに思うもの、大事にしたいものを各自治体で整理してもらうこととなった。活発なご

意見をいろいろ発表してもらい、その中からまとめていきたいと思っているので、よろしくお願いしたい。 

▲話し合いをしている様子です。 


